

2019年

35号

大芝社協だより



<編集・発行> 大芝地区社会福祉協議会広報部 <印刷> サンヨーメディア印刷株式会社

お隣さんとの交流を



大芝地区社会福祉協議会 副会長

小滝 凡夫

大芝社協の副会長を拝命している小滝凡夫です。凡夫はツネオと読みます。皆様にはいつも大芝社協にご協力いただき有難うございます。大芝学区の皆さんもっと気楽に町の枠を超えて交流し合えるようになればいいなと思っています。

先日、広島県社会福祉夏季大学を聴講させてもらいました。国が提唱する「地域共生社会の実現」は、自治体や企業団体が創つくれるのでなく、地域住民や地域の色々な団体が「我が事」として参画し、人と人・人と物が、世代や分野を超えて「丸ごと」つながることで、住民一人ひとりの暮らしと生きがい・地域を共に創っていく。というものです。

少子・高齢社会が進み、年寄りや体に不自由な人たちの介護が、施設や家庭だけでは出来なくなっています。日頃から「お隣さん」や「地域の方々」との絆を深め、地域の行事などに、自分から、自分に出来ることからすすんで参加する・参加できる町にしなければと、強く感じさせられました。講師の言られた「寝たきりになっても、みんなに愛される人」を目指したいです。

大芝地区民児協

一斉改選について



日頃は民生委員児童委員の活動に、ご理解をいただき有難うございます。今年は民生委員児童委員の任期3年の改選期に当たります。11月末までの任期で12月1日からは、新たな委嘱がスタートします。地域住民の皆様には、身近な相談相手となり、つなぎ役また見守り役として地域の安全、安心を支える活動に、ご協力よろしくお願い致します。

民生委員児童委員も町内会や大芝地区的行事に幅広く参加させて頂いております。去年は豪雨災害で色々な行事が中止となりました。今年の夏はその分頑張られたのではないかと思います。「あなたの町の民生委員児童委員」を知って頂き、気軽に声を掛けてもらうことが私たち委員の願いです。

会長 國保 典昭

倒木からの夏越し祭り



7月20日、新庄之宮神社のお稲荷さんの前の大木が突然倒れまして、隣の家屋の壁や屋根、参道の灯籠を壊しました。皆様には大変ご心配ご迷惑をおかけしました。

その後、倒木を裁断撤去して、夏越し祭りが行われました。茅の輪をぐるって厄を祓い、盆踊りも行われました。

公衆衛生部

部長 松木 稔

公衛協（公衆衛生推進協議会）の内容をお知らせします。



毎年恒例の行事として、各町に公衆衛生募金をお願いしております。この事が地域の皆さんにご理解頂けない事の一つに挙げられています。年の初め各町にその年の大芝学区の計画募金額をお願いしております。この募金額によってその年の広島市の公衛協の活動内容が決められます。毎年予定額を各町から広島市の公衛協に振り込んで頂いております。その年の公衛協の事業初めなのです。これによって広島市の公衛協の活動が決まります。又大芝学区の活動内容も決まります。

その活動内容で、6月に行われるごみゼロ・クリーンウォーク、7月のクリーン太田川等の広島市の行事、川等をきれいにする運動、健康講座、各地の工場見学等を実施して、広島市における衛生・環境意識を高めていく事もしています。その一環として、平和公園一斉清掃が毎年8月1日に行われます。各地域の公衛協から(20学区)70名、全体で約2500名程の人達で清掃を行い、8月6日の原爆慰靈式典に備えます。広島から世界に平和の願いを発信できる唯一の行事のお手伝いをしているのです。大芝学区の公衆衛生推進委員(46名)の皆さんもこのような活動をして頂いていることをご理解いただきたく思いますし、今後ますます皆様のご協力をお願いします。

総務部

部長 新宅 典明

自主防災部

部長 沢内 洋一

令和元年度事業計画が承認されました。

5月18日(土)大芝集会所において、定時総会が開催され、平成30年度事業及び決算報告、令和元年度事業計画案、予算案が承認されました。現在検討中の事業の紹介ですが、大芝小学校保護者の皆様がPTA活動に参加し易いよう「(仮称)大芝地区支え合い事業部」を新設し、保護者不在の時間帯の学童保育をする等、保護者の皆様の後方支援を考えております。現在、地域の皆様のご協力を頂きながら準備を進めております。ご支援よろしくお願いします。



令和元年度 大芝地区社会福祉協議会 役員

(令和元年5月19日現在)

| 社協役職 | 氏名 | 所属団体等 |
|-----------------|-------|---|
| 顧問 | 佐々木浩吉 | 楠木町四丁目町内会顧問 |
| 会長 | 米崎 一郎 | 新庄町町内会長 |
| 副会長・総務部長 | 新宅 典明 | 三篠町三丁目町内会長 |
| 副会長・広報部長・健康長寿部長 | 小滝 凡夫 | 大芝三丁目町内会長・ 大芝長寿大学学長・ 大芝学区老人会長 |
| 副会長・公衆衛生部長 | 松木 稔 | 楠木町四丁目町内会長 |
| 副会長・広報副部長 | 塩出 優 | 三篠町二丁目東町内会長 |
| 副会長・総務副部長・福祉部長 | 雲津 寛幸 | 大宮一丁目町内会長・ 大芝地区福祉推進委員会委員長・ 西区社協地域福祉推進委員 |
| 青少年育成部長 | 大原 幹夫 | 大芝一丁目町内会長・ 大芝地区青少年健全育成連絡協議会長 |
| 交通防犯部長 | 中村 勝 | 大宮三丁目町内会長・ 大芝防犯組合連合会長 |
| 自主防災部長 | 沢内 洋一 | 大芝地区自主防災会長 |
| 民生部長 | 國保 典昭 | 楠木町三丁目町内会長・ 大芝地区民生委員児童委員協議会長 |
| 理事 | 斎藤 勤 | 楠木町二丁目町内会長 |
| | 島津 俊紀 | 三篠北町町内会長 |
| | 西尾 浩 | 大芝二丁目町内会長(代理) |
| | 野村 文弘 | 新庄市営住宅自治会長 |
| | 竹本ヨシエ | 大宮二丁目町内会長 |
| 体育部長 | 坂川 武彦 | 大芝学区体育協会会長 |
| 子ども会育成部長 | 渡邊 伸司 | 大芝学区子ども会育成協議会長 |
| PTA部長 | 柿原誠一郎 | 大芝小学校PTA会長 |
| 福祉のまちづくり部長 | 山田眞知子 | 民生委員・児童委員 |
| 児童館活動育成部長 | 西村 陽子 | 主任児童委員 |
| 監事 | 渡邊 義之 | 大芝一丁目町内会副会長 |
| | 山崎 成明 | 三篠町三丁目町内会副会長・ 会計 |

「5段階警戒」の運用が開始されました



昨今、2018年7月の西日本豪雨を含めて、1時間に100mm以上の雨が降る、記録的短時間大雨情報が各地で発令されています。

本年5月29日に気象庁は、豪雨で土砂災害や洪水の危険が予想される際、生き残るために行動を5段階で表示する「大雨・洪水警戒レベル」の運用を始めました。

警戒レベル4で全員避難です!

もしもの時の備え・あなたの身の回りは大丈夫ですか?

- 緊急時の避難に備えて非常持ち出し品の用意をしておきましょう。
- 大地震に備え、家具が倒れないように固定しておきましょう。
- 避難場所までの経路を確認しておきましょう。
- 洪水のとき一時的に避難させてもらう建物「浸水時緊急退避施設」がどこにあるかを確認しておきましょう。

災害への心構え

- ①災害は「まさか」ではなく、「いつかは起きるもの」と考えておく
- ②「自分は大丈夫」と思わない。

大芝学区花火大会と同時に開催された「納涼のタペ」において、広島西消防団三篠大芝分団と協力して防災イベントを開催しました。

健康長寿部

部長 小滝 凡夫

毎回満員です!

健康長寿部の活動を報告します。

1. 長寿大学(毎月第3木曜日(8月除く))

- 5月16日 だじゅれde脳トレ : 65名
- 6月20日 天気と防災 : 58名
(講師 防災士 米崎一郎 氏)
- 7月18日 いろは体操で体づくり : 49名



2. 親善グラウンドゴルフ交歓会(5月・10月の年2回)

- 5月12日 第18回大会-参加15チーム
1位 大宮一丁目 2位 三篠町三丁目 3位 三篠北町A

交通防犯部

部長 中村 勝

活動の様子を報告します。

1. 違反広告撤去活動
(4月28日、5月26日、6月23日実施)



2. 本年度からの新事業

<児童の交通安全指導>への支援

- ・大芝小学校新一年生対象の「交通安全指導」(4月15日)
- ・新四年生対象の「自転車安全運転講習」(4月22日)

3. 児童登下校見守り隊員のくつぶやき>

- 1)「赤信号を承知で渡る大人」のなんと多い事か(特に自転車)
せめて子どもの前だけは「信号無視(赤信号)は、やめて!」子どもたちは、赤信号では「ちゃんと止まっているよ~!」
- 2)「～ながらスマホ!」
 - ①「スマホを見ながら横断歩道を渡る大人」のなんと多い事か
 - ②スマホを見ながら「青信号の時間いっぱい」を使って「ゆっくり渡る大人」のなんと多い事か
※右折する車や左折の車が「イライラして待っている」ことに気付かないのかな??
 - ③自転車を運転中の「～ながらスマホ」が、まだ目につくな～

体育部

部長 坂川 武彦

子ども会育成部

部長 渡邊 伸司

大芝体協まつり



体協まつりを今年は何とか開催することが出来ました。内容は、ニュースポーツの体験及び体力測定・ラジオ体操等です。参加してくれた人にはスタンプラリーにより景品を進呈し、ポップコーンの食べ放題等有りました。

しかし最近では参加者が少なくなつて寂しい限りです。何とか参加者を増やしたいと思っています。

大芝体協では、10月に歩け歩け運動・軽スポーツ、これは稲北公園から三滝の観音様まで歩きその後太田川の河川敷で、いろいろな軽スポーツを体験するものです。また秋季ソフトボール大会・西区親善女子バーボール大会・軽スポーツ（グラウンドゴルフ）大会・町内対抗ワンバウンドふらばーるバーボール大会等を企画しています。

体協主催のスポーツ教室では、男子・女子バーボール、卓球、バトミントン、剣道、柔道、グラウンドゴルフ、男子・女子ソフトボール等を行っています。興味のある方はぜひ参加してください。生涯スポーツと良く言われます様にスポーツは、健康の維持増進に大変良いようです。楽しみながら自分の健康が守れればこれに越したことなしですね。

児童館活動育成部

部長 西村 陽子



大芝児童館は開館5年目となり、子ども達が放課後楽しく過ごせるように、毎月色々な行事が計画されています。

7月11日には、平和記念資料館ピースボランティアの西村宏子さんをお迎えして、子ども達と原爆や平和について考える行事が行われました。西村さんは、普段は資料館を訪れた人達に説明をしたり、学校で平和学習講座を開いたりしておられます。

児童館では原爆の被害を受けただけでなく、現在の平和公園がどのような場所だったのか、どのような人々の暮らしがあったのか、どのくらいの地域に影響があったのかなどを映像を交えて説明されたり、実物大のポスターを使って原子爆弾の大きさを示したり、焼けた瓦や溶けた瓶を見せたりなど、低学年児童にも理解しやすい工夫をしてありました。暑い日でしたが、参加した子ども達が熱心に聞いて、積極的に質問をしたり答えたりする姿が印象的でした。

児童館が安心安全な遊び場であると共に、このような行事を通して様々な体験活動が出来ることを意義深く感じています。

学区花火大会のお礼



9回目となる大芝学区花火大会を8月24日(土)大芝公園で開催し、無事終了できましたこと感謝申し上げます。西区長はじめ来賓の方々にも多数お越しいただきありがとうございました。

今年度は「納涼の夕べ」と同

時開催で、17時より消防団の方々のお話や消防音楽隊と大芝小学校吹奏楽部による合同演奏が行われ、会場は花火が上がる前から賑わっていました。昨年4つだった屋台も今年は8つに増え、各団体が趣向を凝らしたメニューに行列ができていました。

20時、ドーン、キラキラ、パチパチパチ。勢いよく花火が打ち上げられ、公園いっぱいに集まった人たちから歓声が上がりました。

地域の皆様からご支援いただきました協賛金で、約1000発の花火を打ち上げることが出来ました。心よりお礼申し上げます。また沿道警備、駐車場の整理、準備から片付けまで多くの方々のご協力、ありがとうございました。翌朝は、子ども達と一緒に、大芝公園・交通ランドの清掃も行いました。

9月28日(土)には、カレー作り大会を計画しています。今後とも子ども会活動にご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

青少年育成部

部長 大原 幹夫

地域の連携を強め、青少年の健全育成を

青少協は、「地域ぐるみで青少年の健全育成を図っていくこと」を目的に次の活動を行っています。

1.関係機関との連絡・情報交換

大芝小学校・中広中学校・広島市・西区との会議

2.青少年健全育成のための意識の向上

広島県・広島市・西区の行事

3.社会環境の浄化

街頭補導・「子ども110番の家」の推進・公園清掃活動

4.交流活動の推進

体育祭・どんど祭り・花火大会・駅伝大会など絵の協賛

5.その他地域の青少年健全育成の推進に係ること

今回は、少年補導協助員の皆様と、店舗・公園・社寺・河川敷などの街頭補導活動に加え、8月24日(土)に開催された子ども会育成部主催の花火大会に、5回目の屋台を出店し参加者に楽しんでいただきました。今後も連携を強め、継続していきます。

10月23日(水)7回目の「こども110番の家」ウォークラリーを実施します。



福祉の町づくり部

部長 山田 真知子

福祉の町づくり部会では、3つの活動をしています。



福 祉 の 町 づ く り 部 会 で は 、 3 つ の 活 動 を し て い ま す 。

1. 天使のつどい

お母さんと子どもたちが一緒につどい、情報を交換しながら、ゆったりとした時間を過ごしています。スタッフも民生委員の方々の支援を受け、お母さんや子ども達と相手になって楽しい時間

をもらっています。毎回20組程度の参加があります。

2. お茶べりサロン

地域の方が集まって楽しい時間を過ごせるよう、毎回様々なメニューを準備して活動しています。年に数回はボランティアグループにゲスト出演を依頼し、交流を続けていく事も出来ています。入れ替わりがあるものの、毎回30名程度の参加があります。

3. いきいきウォーキング

毎月第2土曜日に、大芝・牛田ランニングコースを1時間程度で歩きます。一時期参加が少なかったこともありましたが、現在は女性の参加も増え、15名程度の参加があります。

活動を始めて10年以上たちますが、これからもより多くの方に気軽に参加してもらいたいと思っています。

お問い合わせ先

- 天使のつどい(山田) TEL : 237-3668
- お茶べりサロン(大原) TEL : 080-1914-4954
- いきいきウォーキング(渡部) TEL : 237-0640

大芝地区福祉推進委員会



大芝地区福祉推進委員会は13町1自治会の福祉推進委員が2ヶ月毎に集まって、ふれあいきいきサロンの実施報告を共有して相互にその後の取り組みに活かしています。持ち寄った報告も参考にして、今後も前向きに楽しいサロンを続けていきたいとみんなで頑張っています。

そうした思いを活性化させる為「絆」と「和」が強まるように1年に1回研修旅行を企画しています。今年は6月2日から1泊2日で三原市の白竜湖リゾートに行きました。勢いを増す緑に囲まれた自然の中でパークゴルフを楽しみいい汗をかきました。こうした活気を引き継いで夜の会議も皆打ち解けて和やかで活発な会合となりました。永い間推進委員会の副会長をして下さった正木さん、顧問の佐々木さんも研修に参加して下さったおかげで一層盛り上りました。参加してくださった皆さん有難うございました。

副会長 林 久子

ふれあいきいきサロンだより

楠木町三丁目

福祉推進委員 奥田 蔵吉



椅子に座ったままでの深呼吸に始まって、指・手首・足首の曲げ伸ばし、胴体をひねってのストレッチ、声を出してももを上下に動かす転倒予防強化、それも高齢者に合わせてのゆるやかな動かし方の指導で(時には少しスピードもありますが)皆さん楽しそうに体を動かしておられました。

新庄自治会

福祉推進委員 片瀬 広吉



気温も上がり、桜は散って青葉が綺麗な中開催しました。自治会長の挨拶と話で始まりました。参加者は高齢者が多く、平均78歳なのでどうしても、病気の事や、病院などの話が出ます。また時事問題・芸能スポーツなどの話で盛り上がり、最後はカラオケで楽しく終わりました。

大芝小学校PTA



日頃よりPTA活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。今年も猛暑の夏になりました。昨年はプール開放を中止いたしましたが、今年は午前に変更し4回ほど開放できました。短い期間でしたが子どもたちも楽しんでいました。

毎年、年2回発行させていただいている、大芝小PTA新聞が広島市PTA協議会主催の広報紙コンクールにおいて広報委員長賞を受賞いたしました。150号記念の年にこのような賞をいただきPTA一同大変喜んでいます。これからも、皆様に日頃のPTA活動を伝えるとともに、喜んでいただけるような広報紙を発行していきたいと思います。

本年度も沢山の保護者の方にPTA活動に参加していただき、子どもたちの健全な育成のために頑張っていきたいと思います。今後とも、地域の皆様のご協力のほど、どうぞよろしくお願ひいたします。

会長 柿原誠一郎

ご意見ご感想をお待ちしています。

小滝まで(082-237-9336)連絡ください。 広報部長 小滝 凡夫 副部長 塩出 優